



富田 たく



です。

日本共産党杉並区議団控室 電話：3312-2111(2319) FAX：3312-2610
ホームページ：http://www.tomitaku.jp
メール：info@tomitaku.jp ツイッター：@tomita_taku

杉並区議会第3回定例会開催、予算特別委員会で追及！ 消費税の増税分、社会保障に使われていなかった!!



決算特別委員会で消費税増税分の使い道を追及する富田たく

2016年第3回杉並区議会定例会が9月12日から10月14日までの期間で開催されました。当定例会は前年度の決算を審議する決算特別委員会が開催される議会です。

私・富田たくは9月30日の決算特別委員会で深刻化する区民負担増と消費税増税分の税収の使い道を取り上げ質疑を行いました。

『社会保障に使用』は 見せ掛けの帳簿操作

この間、国の制度改悪によって税と社会保障料の負担増は区民生活に深刻な影響を与えています。年収400万円の3人世帯では2010年からの6年間で負担額が32万円も増加し、年額116万円といよいよ年収の1/4を超えました。6年間で一か月分の収入が減少したことになります。

この深刻な負担増について区の姿勢を問うと『**社会保障の財源を誰が負担するかという議論は避けて通れない**』と答弁することとなり、区民の負担軽減、生活向上に真摯に取り組む

姿勢をみせませんでした。

社会保障の財源のためにと導入された消費税増税で、杉並区は当該年度に60億円もの税収が有りました。区は「区政経営報告書」でその使い道を4分野25事業の財源に充当したと説明しています。(右表参照)

しかし、この25事業は前年(2014年)から継続した事業が大半であり、逆に25事業を合わせた区負担(一般財源)の経費は減少しています。この点を追及すると区は『60億の増収分を(25事業の)予算全体の比率で案分して計算して載せた』と答弁しました。

これにより財源の置き換えを帳簿上で行っただけで、**社会保障費を純粋に増加させたのではないことが明らかになりました。**

(次頁へつづく)

■地方消費税率引き上げによる税収分の使途について(単位千円)

4区分25事業	平成26年度		平成27年度	
	一般財源	うち、消費税率引き上げによる税収分充当額	一般財源	うち、消費税率引き上げによる税収分充当額
介護施設の整備(4事業の合計)	2,345,051	1,476,680	349,112	239,279
<待機児童対策の推進> 保育施設の整備(10事業の合計)	1,357,107		1,750,647	1,199,878
<待機児童対策の推進> 保育所等の運営(6事業の合計)	5,538,130		6,577,260	4,507,995
障害児支援の充実(5事業の合計)	36,922		136,418	93,500
合計	9,277,210	1,476,680	8,813,437	6,040,652
前年度との差額			-463,773	4,563,972

※杉並区「区政経営報告書」(H26、27年度)より引用。事業については区分ごとに合算した金額を記載。

増税分で「繰入金と区債発行を抑えることができた」と答弁！

(前頁からのつぎ)

社会保障には使わず、 殆どが「溜め込み」へ

先の質疑で消費税の増税分が社会保障には使われていなかったことが明らかになりましたが、ではいったい何に使われてしまったのでしょうか。

消費税の増税分の税収は当該年度で約60億円。消費税が導入された前年度(14年度)は増税分が約15億円です。他の歳入項目が平年並みならば、前年度との差引額約45億円が区の歳入として純増になる計算です。しかし、歳入規模が前年度とほとんど変わらない点を質疑で追及すると、区財政課長からは『地方消費税交付金の60億を一般財源部分の社会福祉関連経費にあてることが出来たので、その分特定財源の繰入金と特別区債の発行を抑えることができた』との驚きの答弁が帰ってきました。繰入金とは、溜め込んだ税金を取り崩して使うことです。当該年度、杉並区は「溜め込み」を42億7千万円も積み増しています。結果的には消費税の増税分は**社会保障に使われず、その殆どが溜め込みへと充てられたこと**になります。

増税恐慌時に安倍首相が大規模に宣伝した「消費税増は社会保障のため」という言葉は、何処へ行っってしまったのでしょうか。

日本共産党は、逆進性が強く低所得者に重くのかかる消費税を社会保障の財源とすることに大きな問題があると指摘しております。当委員会では民意を無視して強行された増税分は、区民負担軽減など社会保障財源に充てるべきと主張しました。

都内大規模停電、区役所も！

10月12日に発生した都内大規模停電の影響では杉並区役所本庁舎では2基のエレベータに計4名が閉じ込められる事故が発生しました。40分後には全員が解放されました。

区施設の閉じ込め防止対策について私が議会質疑をしたさい区は『(本庁舎は)閉じ込め防止の機能は確保されている』と答弁していました。

改めて区立施設全体の総点検が必要です。



こじ開けられたドアの
向こうに3名の足が

アベ政治チェンジ！杉並デモ 10/30(日)開催決定！！

集合 14:00 阿佐谷けやき公園
集会後 14:30 出発 16:00 解散

【青森に連帯！】

- ◇自衛隊南スーダンPKO 武器行使はやめろ！
- ◇自衛隊の命を守ろう 安保法制の発動するな！

【沖縄に連帯！】

- ◇沖縄の海、森の自然を壊すな！
- ◇辺野古新基地建設、高江ヘリパッド建設をやめろ！



主催：NO WAR 杉並

日本共産党発行



日刊 ● 月 3,497円
日曜版 ● 月 823円

安倍政権は社会保障費 削減をやメロ!!

【ご購入の連絡先】

◇日本共産党 杉並地区委員会

TEL : 3314-5551

FAX : 3318-1492

何でもご相談ください！

税金や国保や年金など、
区政・生活についての
ご相談をお受けしています。
家族や友人に言えないことでも、
お気軽にご連絡を！
メ-ル : info@tomitataku.jp